
第 6 期総合計画策定に対する意見等について 

 

 

●夕張太集落センター 

日  時 11 月 5 日(土) 18 時 30 分から 

参加人数 16 名(男 11 名・女 5 名) 

 

・夕張太保育所の跡地についてです。解体して、住宅を建てるというのも一つ

だと思います。あるいは、民間企業へ売ってもいいでしょうし、そういった計

画を総合計画の中には入れられないのでしょうか。使わなくなってからもう１

０年以上経過していますので、景観の問題もあります。ある程度環境整備すれ

ば、入ってくる人もいると思います。 

 

・町立病院についてですが、実際の収入と支出、収入の面を税金で穴埋めして

いるという話も聞いていますが、その穴埋め無しで収入と支出がどのくらいの

金額になっているのか教えていただきたいです。町立病院には負担がかかりま

すし、他の自治体では診療所にしているところもあります。その辺りを総合計

画で考えて行くべきではないかと思います。急患が来ても町立病院では手術が

できない状況では無理して残す必要があるのでしょうか。 

 

・教育の面についてですが、南幌高校の存続については、ただお金だけを出せ

ばいいという問題では無いと思います。町外の高校への通学支援は南幌高校の

支援に対して逆行していると思います。高校を残したいなら、他の自治体から

南幌高校へ通学する生徒に助成すべきだと思います。入学祝金を出して終わり

では無くて、特色ある技術を身に付けられるような形にすべきだと思います。 

 

・町立病院の医師の確保が難しいなら、無理して病院の体制を維持するよりも、

診療所にした方がいい気がします。高校につきましては、今のままでは就職に

つながりません。本州の自治体では、毎年、地元の高校から役所に採用すると

いう話も聞きます。そういったことも検討していただきたいです。 

 

・バスの本数は今、1日１０本程度ありますが、これは絶対に減らして欲しくな

いと思います。継続していただきたいと考えています。町外へ出かけるにして

も、車が無ければ、なかなか行きにくいので、是非そういったことも頭にいれ

て考えていただきたいです。 

 

 

 
 
 



 
 

●生涯学習センターぽろろ 

日  時 11 月 6 日(日) 13 時 30 分から 

参加人数 19 名(男 15 名・女 4 名) 

 

・きらら街道の道幅をもう少し広くしてほしいです。自転車道や歩道も設置して

いただいてほしいです。特に冬になり温泉行くときに２、３台の車が落ちてい

ることもありますし道幅の拡張をしていただきたい。 

 

・遊水地ができますので、平時は水辺ができて良い観光スポット、憩いの地に

なるかと思いますが、そこに行くのに６キロ程度散策路でウォーキングするの

も良い距離だと思います。南幌町は４つの川に影響受けており、旧夕張川、新

夕張川、千歳川、石狩川ということですが、それらの堤防を通して４３キロに

なります。もう少し整備すれば４３キロのサイクリングロード的な、またはマ

ラソン的なものもできて、何とか観光資源として使えるのではないかと思って

おります。 

 

・町の人口がどんどん減っています。去年も言いましたが、合同墓等も考えな

ければならないのではないかと思います。宗教に関係ない形で合同墓を作って

皆がお参りできるようなことも今後１０年間で考えていただければと思います。 

 

・南幌高校ですが、これには継続ということが書かれていますが、絶対に無く

してほしくないと思っています。色々な各種助成という形になっていますが、

今年新入生２０人を切ったと聞きます。来年も２０人を切るという話を聞いて

おります。まず、高校をなくしてほしくないということと、特色のある高校へ

変えていかなければならないと思っています。職業科を造成する、全国を対象

として女性の農業科を作ってはどうかという形で特色のある科を考えてほしい

と思います。 

 

・南幌町の認知度アップの話ですが、南幌町の検定試験、たとえば京都検定や

北海道観光検定や札幌観光検定等ありますが、町を対象として南幌町検定を一

度やってみたらどうでしょうか。基本的に毎年で、南幌町の歴史や文化、産業、

地理等南幌町の町民だけでなく全国に発信して検定試験を行い、テキスト等を

販売し、受験料ももらうし、もし合格したら南幌町マイスター等の称号を与え

てみてはどうか。 

 

・介護予防の遊具設置いいですね。ああいうのが設置していたらやってみたい

ですね。町の広報では検討するということが書かれていましたが、是非お願い

したいと思います。 

 



 

●ビューロー 

日  時 11 月 6 日(日) 18 時 30 分から 

参加人数 13 名(男 7 名・女 6 名) 

 

・学校給食で今まではお米について助成していたということで今後パンや麺も

負担軽減されるという拡充があるとのことですが、例えば、お子さんの給食費

が何割減くらいになるのか。移住のパンフレットで給食費負担の件を載せたら

いいのにと思いました。 

 

・南幌高校の子どもに祝金ということですが、南幌高校の存続も危ぶまれると

いうことでは、南幌中学校から行く子に渡すのはわかるが、南幌町の高校に来

てもらうための施策を拡充していただいて検討いただければと思います。 

 

・病院で外来にいったら、中の声が聞こえるというような状況では、高齢化が

進むと先生も大きな声で話さなければならなくなり、そうなると全て外に筒抜

けになってしまう状況になってしまいます。病院を新しくするといったような

計画あればいいと思っていました。 

 

・移住を進めているのであれば、出産の環境を整えてあげる、産むのは余所でも

いいので、みてあげられるといったことも進めないと移住政策として足りない

のではないかと思います。 

 

・会社が所有する土地で空き地になっている所がいくつかあると思いますが、

家の前が空き地だとそこに排雪したいわけです。でも、それは出来ないという

ことで皆苦労しています。所有者の問題なのでどうしようもないのかもしれな

いですが、町で交渉等をしてもらえないものでしょうか。 

 

・ビューローの前の歩道煉瓦の敷詰めしていますが、今度改修するときはアス

ファルトにしてほしいです。美観はいいですが、隙間から草が生えて私たち１

５区が削っています。 

  



●三重レークハウス 

日  時 11 月 7 日(月) 18 時 30 分から 

参加人数 11 名(男 8 名・女 3 名) 

 

・農家の田舎のほうに家を買ったので光インターネットが届いていないのでそ

れがすごく不便だと感じ、それが改善できればもっと住みやすく、人も増える

のではないかと思います。 

 

・ここの直売所もすごく良い直売所さんだと思いましたが、私はたまたま遊び

に来たときに入ったのですが、他の人が全然知らないのでもったいないと思い

ました。私の友達もおそらく好きだと思いますが、みんな知らないのでもった

いないと思います。 

 

・清幌橋の真ん中で天気の良い日は周囲３６０度景色が素晴らしいです。樽前

山から手稲山まで見えて、新十津川方面の山も見えて、夕張から芦別まで見る

ことが出来、風の通り道で前と後ろが空いていますが、あの景色が本当にすば

らしい。あの景色をＰＲに使っていいと思います。 

 

・農家の後継者がいないことで、空き家が目立ってきていると感じます。空き家

は、アライグマの巣や狐の巣になっているのではないかと思います。空き家対

策は行っているかと思いますが、田舎の空き家について考えていかなければな

らないと思います 

 

・夕張川もせっかくいい感じでキャンプ利用者が来ているので花火大会でもや

れば、間違えなく盛り上がるのではないかと思います。新しく南幌に来ていた

だいた方に南幌っていいところだよねって言っていただくと気持ちいい感じが

します。 

 

・よく友達に空き家が無いか聞かれますが、それを聞けるところがなく、役場

に係はなくていいのですが、親切に教えていただけたらと思います。街中の中

古住宅ではなく、古い空き家に住みたいような人たちは、そんなにお金は持っ

ていないけど、ここで新しい生活をしたいと思っている人たちがいて、その方々

に来ていただいたら町の活性にもつながると思いますので、役場で対応してく

れる部署があればいいと思います。 

 

・河川敷とかで市場はやらないのですか。収穫祭等を年に１回やったら札幌か

ら人がくるのかなと思います。 


